



An den  
Vorsitzenden  
des Haupt- und Finanzausschusses

Herrn Bürgermeister  
Daniel Zimmermann

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
**im Rat der Stadt Monheim am Rhein**  
Rathaus  
Rathausplatz 2  
40789 Monheim am Rhein  
Tel.: 02173 951-824  
**E-Mail: [b90gruene@monheim.de](mailto:b90gruene@monheim.de)**  
**[www.gruene-monheim.de](http://www.gruene-monheim.de)**

01.06.2023

**Antrag zum Haupt- und Finanzausschuss  
am 15.06.2023: Solidaritätspartnerschaft mit einer Stadt in der Ukraine**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zimmermann,

wir bitten Sie, folgenden Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN auf die Tagesordnung des Haupt- und Finanzausschusses am 15. Juni 2023 aufzunehmen und zur Abstimmung zu stellen.

**Antrag**

**Die Stadt Monheim am Rhein schließt eine Solidaritätspartnerschaft mit einer Stadt in der Ukraine.**

**Begründung**

Der nun bereits über 15 Monate andauernde russische Angriffskrieg gegen die Ukraine bringt unvorstellbares Leid und Zerstörung über die ukrainische Bevölkerung. Noch ist kein Ende des Krieges abzusehen, aber schon jetzt ist deutlich, dass die Solidarität mit den dort (über)lebenden Menschen ungemein wichtig ist und der Wiederaufbau eine große und solidarische Kraftanstrengung bedeutet, bei der eine Unterstützung durch Kommunen und deren in Frieden und Freiheit lebenden Einwohner\*innen helfen kann.

Unter einer Solidaritätspartnerschaft wird eine partnerschaftliche kommunale Beziehung verstanden, unabhängig davon, ob sie formal mit Partnerschaftsurkunde oder nicht-formalisiert geschlossen wurde. Eine Solidaritätspartnerschaft ermöglicht eine schnellere und unbürokratischere Kontaktaufnahme sowie dringend benötigte Hilfs- und Unterstützungsleistungen auf direktem Wege von Stadt zu Stadt. Eine formale Partnerschaft kann dann zu einem späteren Zeitpunkt geprüft und eingegangen werden.

Beraten und begleitet werden interessierte Kommunen bei der Suche nach ukrainischen Partnerstädten durch die Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW) sowie der deutschen Gesellschaft für internationale Zusammenarbeit (GIZ). Partnerschaftsgesuche aus der Ukraine finden sich auf der Seite des Rates der Gemeinden und Regionen Europas (RGRE). Eventuell können auch geflüchtete Ukrainerinnen und Ukrainer, die in Monheim am Rhein Zuflucht gefunden haben, hierbei eingebunden werden.

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Manfred Poell  
(Fraktionsvorsitzender)

Dr. Alexandra von der Heiden  
(Fraktionsgeschäftsführung)